

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 29 июня по 5 июля 2019 г.

№ 26 (1375)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Государство наградило самых достойных // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 1.

Государственная премия 2018 г. по науке и технологиям в области медицины присуждена главному врачу Научно-исследовательского института -- Краевой клинической больницы № 1 им. С.В. Очаповского Минздрава Краснодарского края Владимиру Порханову, заведующему хирургическим торакальным отделением университетской клинической больницы № 1 Первого Московского государственного медицинского университета им. И.М.Сеченова Владимиру Паршину и научному руководителю Российского научного центра рентгенорадиологии Минздрава России Владимиру Харченко.

2. Коленцова О.

В печени сидят: больных циррозом спасут живые клетки [Электронный ресурс] / О. Коленцова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 июля

Только в Москве и Подмосковье ежегодно погибают более 1400 человек, нуждающихся в трансплантации печени. Спасти жизнь таких пациентов может прибор, способный выполнять важнейшие функции этого органа: очистку крови от токсинов и синтез новых веществ. Биологи из Якутии предлагают использовать для этого гепатоциты — живые клетки печени. Они не только фильтруют кровь, но и синтезируют необходимые организму белки, ферменты, жиры, витамины, а также регулируют обмен веществ и свертываемость крови. Если испытания пройдут удачно, прибор может стать прообразом искусственной печени.

3. Названы нетипичные признаки болезней сердца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 июля

Специалисты отмечают, что такие распространенные и широко известные признаки болезней сердца как боль в груди, учащение пульса и одышка, являются не единственными тревожными сигналами. Существуют симптомы, которые довольно нетипичны для подобных заболеваний, и на которые люди редко обращают внимание. Одним из сигналов развития сердечно-сосудистых заболеваний могут быть отеки ног.

4. Недюк М.

Вопрос приживания: химикаты остановят отторжение искусственных органов [Электронный ресурс] / М. Недюк. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 июля

Риск отторжения органов, выращенных из клеток животных или человека, можно значительно сократить. К такому выводу пришли ученые, проведя исследование о влиянии на эти органы так называемых сшивающих агентов — химических составов, которыми обрабатывают биоинженерные конструкции перед операцией по пересадке. С их помощью можно менять характеристики трансплантатов в зависимости от того, какую ткань или орган нужно восстановить или заменить.

5. Недюк М.

На поле боли / М. Недюк // Известия. - 2019. - 25 июня. - С. 6.

В России разработали анальгетик быстрого действия в виде назального спрея. Действующим веществом служит лоперамид, молекулы которого проявляют особую активность с помощью новых средств доставки — частиц карбоната кальция. Как показали исследования, в такой форме лекарство минует физиологический барьер между кровеносной и центральной нервной системой, попадая сразу в мозг. Препарат особо пригодится в экстремальных ситуациях.

6. Российские ученые объявили о создании новой вакцины против Эболы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 июля

Уникальная вакцина против лихорадки Эбола создана в России. Об этом сообщили в Государственном научном центре и биотехнологии «Вектор», где проходила ее разработка.

7. Садыкова А.

Врач сказал: «В морг»: как определить, кто не выйдет из комы [Электронный ресурс] / А. Садыкова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 1 июля

По активности мозга пациентов в коме можно оценить шансы на выздоровление, выяснили американские ученые. Они рассчитывают, что такой метод можно будет использовать для более точных прогнозов и для принятия решений об отключении пациента от системы жизнеобеспечения.

8. Учёные назвали препятствующий развитию рака и диабета продукт [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 4 июля

Испанские учёные выяснили, что умеренное употребление молока и молочных продуктов с низкой жирностью снижает риск развития ряда болезней.

9. Ученые определили пищевые привычки, сокращающие жизнь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 июля

Исследователи составили перечень из 15 пищевых привычек, способствующих преждевременной смерти.

10. Ученые разработали браслет для контроля эмоций человека [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 30 июня

Ученые Школы вычислений и коммуникаций Университета Ланкастера изобрели браслет, меняющий цвет в зависимости от изменения эмоционального состояния владельца и помогающий ему лучше контролировать чувства. По замыслу авторов, изобретение может помочь людям, страдающим от повышенной тревожности, депрессии и биполярных расстройств.

11. Ученые связали типы женской фигуры с частотой сердечных приступов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 2 июля

Женщины с фигурой в форме «яблока» в два раза чаще страдают от инсультов и сердечных приступов, чем обладательницы фигуры типа «груша». К такому выводу пришли специалисты Медицинского колледжа Альберта Эйнштейна (Нью-Йорк), которые 18 лет наблюдали за изменениями состояния здоровья более 2,6 тыс. женщин с нормальным весом.

12. Ученые: Ежедневный прием полезных бактерий может защитить организм от диабета и заболеваний сердца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 июля

Ученые пришли к выводу, что ежедневный прием полезных бактерий способен снизить риск развития диабета и болезней сердца.

13. Чеснокова Е.

Соппротивление бесполезно? / Е. Чеснокова // Республика Татарстан. - 2019. - 4 июля. - С. 17.

«Теоретическая эволюция и практическая медицина» – так называлась лекция, которую прочитал недавно в казанском центре «Смена» известный научный просветитель, доктор биологических наук, заместитель директора Института проблем передачи информации РАН Михаил Гельфанд.

Кл.слова: РТ

ИСТОРИЯ МЕДИЦИНЫ

14. Белова В.

Одна из крупнейших больниц Казани отметила свое 70-летие [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 июля

Одна из крупнейших городских больниц Казани сегодня отметила свое 70-летие. Специалисты горбольницы № 12 контролируют здоровье и активно поддерживают ветеранов и людей пожилого возраста. Администрация больницы регулярно проводит совместные мероприятия с участниками городского общественного ветеранского движения «Жизнелюбы».

Кл.слова: РТ

ОФИЦИАЛЬНЫЙ РАЗДЕЛ (ЗДРАВООХРАНЕНИЕ)

15. Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации (Минздрав России), Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации (Минтруд России) от 31 мая 2019 г. № 345н/372н «Об утверждении Положения об организации оказания паллиативной медицинской помощи, включая порядок взаимодействия медицинских организаций, организаций социального обслуживания и общественных объединений, иных некоммерческих организаций, осуществляющих свою деятельность в сфере охраны здоровья» // Российская газета. - 2019. - 1 июля. -С. 18--20.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

16. Азнакаевская больница заплатит пациенту, у которого после укола онемели пальцы рук, 142 тысячи рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 4 июля

Азнакаевский городской суд взыскал с местной ЦРБ 142 тысячи рублей в пользу пациента, у которого онемели пальцы рук после укола.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

17. Аксенов Е.

В Татарстан едут к платным стоматологам, из Татарстана - к бесплатным окулистам [Электронный ресурс] / Е. Аксенов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 3 июля

Четвертое место заняла Казань в составленном агентством «ТурСтат» рейтинге самых популярных для медицинского туризма городов после Тель-Авива, Питера и Москвы. При этом сами жители Татарстана, по данным территориального фонда ОМС, стали чаще ездить в другие регионы за бесплатной медицинской помощью.

Кл.слова: РТ

18. Баршев В.

Анализируй это / В. Баршев // Российская газета. - 2019. - 5 июля. - С. 1, 2.

Для получения медсправки водителям придется сдавать мочу и кровь на анализ. Эти анализы требуют времени, да и стоят недешево. Однако позволят не допустить на дороги тех, кто слишком много и регулярно выпивает. Соответствующие поправки Минздрав предлагает внести в порядок проведения обязательного медосвидетельствования водителей и кандидатов в водители. Проще говоря, для медицинской водительской справки.

19. Беглов нашел способ решения проблем с недостатком поликлиник в Петербурге [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 28 июня

В Санкт-Петербурге в ближайшее время будут созданы более 10 новых кабинетов врачей общей практики. Об этом 27 июня рассказал исполняющий обязанности губернатора города Александр Беглов. Таким образом, власти хотят решить часть проблем с недостатком поликлиник.

20. Бекишев В.А.

Организация первичной медико-санитарной помощи взрослому населению / В. А. Бекишев // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 6. - С. 65--68.

21. В Бугульминском районе построят новый ФАП, обновят парк отдыха и детсад [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 2 июля

В Наратлинском сельском поселении Бугульминского района Татарстана по программе самообложения построят новый фельдшерско-акушерский пункт, облагородят парк отдыха и завершат капитальный ремонт детского сада.

Кл.слова: РТ

22. В Минздраве Калининградской области прокомментировали ситуацию с арестом врачей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском . - 2019. - 2 июля

Министр здравоохранения Калининградской области Александр Кравченко прокомментировал ситуацию с задержанием и арестом врачей, которых обвиняют в убийстве недоношенного младенца в роддоме №4.

23. В Минздраве РФ назвали количество ежегодно проводимых трансплантаций костного мозга и стволовых клеток [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 29 июня

В Минздраве РФ рассказали, что в стране ежегодно проводится более 1,8 тыс. операций по трансплантации костного мозга и гемопоэтических стволовых клеток. Как подчеркнули в ведомстве, сейчас потребность в такой медицинской помощи существенно выше.

24. В России проверят влияние сетей 5G на здоровье людей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 июля

Министерство здравоохранения РФ, Министерство цифрового развития, связи и массовых коммуникаций РФ, Роспотребнадзор, Федеральное медико-биологическое агентство и Департамент информационных технологий Москвы намерены проанализировать влияние сетей 5G на здоровье людей.

25. Врача задержали из-за смерти младенца в роддоме [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 29 июня

В Калининграде задержали врача-реаниматолога Элину Сушкевич по делу о гибели недоношенного младенца в роддоме.

Кл.слова: КРИТИКА

26. Врачей скандально известного роддома в Башкирии примут на работу в горбольницу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 3 июля

2 июля в роддоме башкирского города Салават состоялась встреча главного врача городской больницы Салавата Мурзагулова с работниками АНО «Перинатальный центр».

Он подтвердил готовность принять на работу весь коллектив роддома.

27. Голикова раскритиковала регионы за снижение показателей смертности ради хорошей статистики [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 2 июля

Население России за четыре месяца 2019 года сократилось на 149 тыс. человек, заявила вице-премьер РФ Татьяна Голикова на совещании с членами научно-образовательного медицинского кластера Северо-Западного федерального округа «Западный».

Кл.слова: КРИТИКА

28. Гусенко М.

Лечение мирным атомом / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 3 июля. - С. 2.

У России есть шанс выйти на лидирующие мировые позиции в области ядерной медицины. Сейчас доля нашей страны в этой области на мировом рынке - 4,9 %. Об этом сказала вице-премьер Татьяна Голикова в ходе микросимпозиума «Ядерная медицина» в Санкт-Петербурге.

29. Забродина Е.

Клинический случай / Е. Забродина, И. Дунаевский [и др.] // Российская газета. - 2019. - 5 июля. - С. 9.

Здоровье - важная составляющая качества жизни человека. Поэтому при выборе медучреждения важно, чтобы специалисты в нем были высокой квалификации и использовали новейшие технологии. Как лечат в Германии, США, Бразилии, Японии и Корее выяснили корреспонденты «РГ».

30. Импортозамещение в медицине: Врачам придется отказаться от передовых операций и дольше держать пациентов под наркозом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 3 июля

На днях вступила в силу очередная порция ограничений на госзакупки импортных медицинских изделий. На практике это значит, что для государственных и муниципальных поликлиник, больниц, Скорой помощи и пациентов-льготников будут закупать только отечественные средства ежедневного ухода, эндопротезы, бинты, шприцы и другие расходные материалы. А также исключительно российские аппараты для искусственной вентиляции легких, рентгеновскую технику, аппаратуру для УЗИ и другое медицинское оборудование. Как это может повлиять на работу врачей и качество медпомощи для пациентов? Об этом «Комсомолке» на условиях анонимности рассказал ведущий хирург одного из крупных российских государственных медицинских центров.

31. Клышников В.

Во благо здоровья Северо-Запада / В. Клышников // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 3.

Проблемные вопросы реализации в Северо-Западном федеральном округе национальных проектов «Здравоохранение» и «Демография» стали повесткой расширенного совещания в Санкт-Петербурге под председательством министра здравоохранения РФ Вероники Скворцовой.

32. Когогина ознакомилась с ходом ремонта инфекционной больницы в Челнах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 2 июля

Депутат Госдумы РФ Альфия Когогина ознакомилась с ходом капитального ремонта инфекционной больницы в Набережных Челнах. На выделенные 95 млн рублей будет закуплено оборудование, которое разместят в детском отделении, рассчитанном на 42 койко-места, а также в диагностическом и на территории вспомогательных служб.

Кл.слова: РТ

33. Коренков Г.П.

Квалификационные характеристики, профессиональные стандарты и

должностные инструкции работников медицинских организаций / Г. П. Коренков // Медицинская статистика и оргметодрабoта в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 6. - С. 39--43.

34. Медики выступили в поддержку врача из Калининграда, которого заподозрили в убийстве недоношенного младенца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новая газета. - 2019. - 30 июня

Российские медики заступились за врача-неонатолога из Калининграда Элину Сушкевич, которую задержали 29 июня по делу об убийстве младенца в местном роддоме №4 (ч. 2 ст. 105 УК).

35. Минздрав назвал целесообразным выбор самолёта Falcon 7X [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 4 июля

В Министерстве здравоохранения России заявили, что французский самолёт Falcon 7X по техническим характеристикам подходит для санитарной авиации.

36. Минздрав намеревается проверить водителей на психоактивные вещества [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 3 июля

В Минздраве страны предложили проверить россиян, у которых есть автомобили, на наличии в организме различных психоактивных веществ.

37. Новый ФАП принял первых пациентов в Нурлатском районе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 июля

1 июля, в селе Аксумла Нурлатского района в рамках республиканской целевой программы открыл двери новый фельдшерско-акушерский пункт.

Кл.слова: РТ

38. Понятие мощности амбулаторно-поликлинических учреждений // Медицинская статистика и оргметодрабoта в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 6. - С. 3--5.

39. Потапова Ю.

Вытащить из болота / Ю. Потапова // Российская газета. - 2019. - 3 июля. - С. 10.

Интерактивную карту фельдшерско-акушерских пунктов составят в Кузбассе. С ее помощью можно будет оперативно узнавать о состоянии важнейшей части первичного звена системы здравоохранения региона.

40. Правительство РФ выделит Пермскому краю 33,4 млн рублей на развитие паллиативной помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 4 июля

Пермский край получит 33,4 млн рублей на развитие паллиативной помощи в 2019 году. Средства будут выделены из резервного фонда правительства РФ.

41. Прокурор Нижнекамска добился, чтобы девочка с серьезным диагнозом получила необходимое лекарство [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 июля

Прокурор Нижнекамска добился, чтобы девочка с серьезным диагнозом получила необходимое лекарство.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

42. Рагулина И.Б.

Как организовать работу контрактной службы в медицинской организации / И. Б. Рагулина // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 35--42.

43. Рыбачок О.А.

Критерии внутреннего контроля качества в лечебном учреждении / О. А. Рыбачок // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 56--64.

44. Саблина Е.

Кто-то уходит, кто-то приходит / Е. Саблина // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 2.

В скором времени – возможно, уже с 2019 года – главные врачи лечебных учреждений Новосибирской области будут назначаться по новым правилам. В регионе объявлен конкурс на формирование кадрового резерва для замещения должностей руководителей государственных медицинских организаций, подведомственных областному Министерству здравоохранения.

45. Саверский А.

Пациентов теперь будут спасать бинтами, между нитками которых можно просунуть палец [Электронный ресурс] / А. Саверский. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 1 июля

Президент Лиги защитников пациентов Александр Саверский - о новом этапе импортозамещения в медицинской сфере.

46. Сафеулин М.С.

Как организовать работу приемного отделения / М. С. Сафеулин // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 15--21.

В статье представлены основные принципы организации работы приемного отделения.

47. Сахно Н.Н.

Эффективный контракт в медицинском учреждении / Н. Н. Сахно // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 32--34.

В статье рассмотрены особенности организации и внедрения эффективного контракта в сфере здравоохранения с целью повышения качества медицинских услуг.

48. Сергеев И.

Операция «Очередь» / И. Сергеев // Российская газета. - 2019. - 4 июля. - С. 4.

Подходы к повышению производительности труда, которые хорошо себя зарекомендовали на производстве, будут постепенно внедряться в больницах, поликлиниках и школах, а также в госуправлении.

49. Скворцова попросила купить для Минздрава Falcon вместо SSJ100 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 4 июля

Министр здравоохранения Вероника Скворцова попросила правительство закупить для Федерального медико-биологического агентства (ФМБА) французский самолет Dassault Falcon 7X вместо отечественных авиалайнеров Sukhoi Superjet 100.

50. Скупой платит дважды // Ватаным Татарстан. - 2019. - 5 июля. - С. 10 (на тат. яз.).

В статье говорится об одной из московских клиник, в которой пациентам предлагали пройти МРТ в автомобильном фургоне, а после обследования навязчиво предлагали приобрести дорогостоящие лечебные средства. Один из клиентов клиники обратился в Росздравнадзор. Оказалось, что клиника работает без лицензии, а аппарат нигде не зарегистрирован. Приводится комментарий Минздрава РТ об эффективности использования томографов в государственных клиниках Татарстана.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

51. Собитова И.В.

Как правильно информировать пациента о платных услугах в клинике / И. В. Собитова // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 52--54.

52. Степанова И.

Болезни пересчитают / И. Степанова // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 3.

В рамках 72-сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения государства-члены ВОЗ согласились принять Международную статистическую классификацию болезней и проблем, связанных со здоровьем, 11-го пересмотра (МКБ-11), которая должна вступить в действие 1 января 2022 г.

53. Татарстан закупит машины скорой помощи на 812 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 июля

Агентство по государственному заказу Республики Татарстан разместило три тендера на приобретение автомобилей скорой медицинской помощи для государственных медицинских организаций Республики Татарстан. Общая сумма закупки составляет 812 млн рублей.

Кл.слова: РТ

54. Фролова Е.В.

Здравоохранение Соединенных Штатов Америки / Е. В. Фролова // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 69--72.

55. ФСБ задержала врачей Росгвардии, которые за взятки фабриковали диагнозы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 4 июля

Врачи главного госпиталя Росгвардии были задержаны сотрудниками ФСБ, в отношении них возбудили дело о взятке за ложные диагнозы. На время следствия военные врачи отстранены от работы.

Кл.слова: КРИТИКА

56. Харисов А.М.

Оценка рисков медицинской организации, связанных с оказанием медицинской помощи пациентам в отделениях терапевтического профиля / А. М. Харисов, Е. А. Берсенева [и др.] // Вестник современной клинической медицины. - 2019. - № 3. - С. 61--66.

Разработана методика оценки рисков медицинской организации, связанных с оказанием медицинской помощи пациентам в отделениях терапевтического профиля, апробирована методика и оценены результаты ее применения.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

57. Заротянц Г.С.

Основные понятия в обязательном медицинском страховании / Г. С. Заротянц // Главврач. - 2019. - № 5. - С. 4--14.

58. Николаева А.

Бесплатная медпомощь, о которой вы не знали: эксперты рассказали о главных правилах, как качественно лечиться по полису ОМС [Электронный ресурс] / А. Николаева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 27 июня

Недавно в нашей стране вступил в силу новый порядок проведения профилактического медицинского осмотра и диспансеризации отдельных групп взрослого населения. Также появились новые правила обязательного медицинского страхования. Какие новые права и возможности теперь есть у пациентов и как грамотно пользоваться ими на практике? Чтобы выяснить это, «КП» собрала ведущих экспертов по качеству и доступности медицинской помощи на II Всероссийскую конференцию «ОМС: права и новые возможности российских пациентов».

59. Папырин А.

Новые правила. Какие будут изменения? / А. Папырин // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 5.

Минюст России зарегистрировал Правила обязательного медицинского страхования (утвержденные Приказом Минздрава России от 28.02.2019, в том числе отменившие правила, действовавшие ранее). Вносимые изменения прокомментировал член Общественного совета по защите прав пациентов при Росздравнадзоре, эксперт рабочей группы по развитию обязательного медицинского страхования Всероссийского союза страховщиков, доктор медицинских наук Алексей Старченко и председатель совета по медицинскому страхованию Всероссийского союза страховщиков Андрей Рыжаков.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

60. «Панда» для Льва [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 4 июля

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Снова нужна помощь полугодовалому Лева Швецу из Казани. За год, прошедший с тех пор, как равнодушные читатели газеты помогли его родителям купить ему остро необходимые назогастральный зонд для кормления и согревающий матрас, малыш проделал огромный путь. Главное — теперь он дома, а не в больнице. Но для того, чтобы учиться жить дальше, Лева необходимо кресло-коляска X-Panda.

Кл.слова: РТ

61. В детсаду Казани открылась первая в Татарстане ресурсная комната для детей с инвалидностью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 июля

В детском саду № 123 Казани открылась первая в Татарстане ресурсная комната для детей с инвалидностью. Она оборудована в рамках инклюзивного проекта «На урок – вместе».

Кл.слова: РТ

62. Минздрав и Минтруд утвердили порядок оказания паллиативной помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 июля

Минздрав и Минтруд разработали и утвердили Положение об оказании паллиативной медицинской помощи, которое включает порядок взаимодействия медицинских организаций, организаций социального обслуживания, общественных объединений и других некоммерческих организаций, осуществляющих свою деятельность в сфере охраны здоровья. Документ стал результатом принятия поправок в закон «Об основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации по вопросам оказания паллиативной медицинской помощи». Он расширяет понятие паллиативной помощи — это не только медицинская, но и социальная помощь семье пациентов, страдающих неизлечимыми заболеваниями.

63. Невинная И.

Вылечить нельзя, помочь - можно / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 3--9 июля - С. 8.

Обезболивание должно быть доступно всем без исключения нуждающимся пациентам. Врач обязан подсказать паллиативному больному и его родным, где и как они могут получить помощь. Служба будет трехуровневой: помимо стационаров - хосписов, отделений паллиативной помощи в больницах появятся также отделения дневного пребывания и выездные патронажные бригады - для помощи на дому. Все эти вопросы обсуждались на заседании Совета при правительстве по вопросам попечительства в соцсфере. Тема настолько важная, что в работе Совета принял участие премьер Дмитрий Медведев.

64. Невинная И.

Самое больное / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 1 июля. - С. 1, 3.

Все 100 процентов «тяжелых» пациентов, нуждающихся в обезболивании, получают необходимые лекарства, включая и сильнодействующие. Паллиативную помощь,

подразумевающую облегчение последнего периода жизни неизлечимо больных, можно будет получить не только в стационаре - хосписе, паллиативном отделении, доме сестринского ухода, но и на дому. Кроме того, больные и их семьи получают поддержку соцработников. Все это предусмотрено Положением об организации оказания паллиативной помощи, утвержденным совместным приказом двух ключевых социальных ведомств - Минздрава и Минтруда.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

65. В Китае за месяц от инфекций умерли более двух тысяч человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 3 июля
В мае в Китае было зарегистрировано в общей сложности 937 тысяч 741 случай заболевания инфекционными болезнями, от которых умерли 2022 человека.

66. Гусенко М.

Им бы жить и жить / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 4 июля. - С. 5.

Практически каждая четвертая женщина трудоспособного возраста в России умирает от новообразований (23,8 процента), почти столько же (22,9 процента) - от болезней системы кровообращения, немногим меньше (19,2 процента) - от внешних причин, к которым относятся, в том числе убийства, самоубийства, гибель в дорожно-транспортных происшествиях или на работе. Об этом рассказали в Минздраве России.

67. За прошедшую неделю скорая помощь Казани выезжали 6829 раз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Республика Татарстан. - 2019. - 1 июля

С 24 по 30 июня врачи экстренной службы Казани 6829 раз выезжали спасать людей. Из 6829 вызовов 1322 поступило из общественных мест. 918 раз медики выезжали на несчастные случаи, из них на дорожно-транспортные происшествия – 50 раз. В этих ДТП пострадало 52 человека, 32 доставлены в лечебные учреждения, один человек погиб. 17 раза врачи выезжали на места пожаров. На роды скорая медицинская помощь Казани выезжала 73 раз. За неделю по поводу различных заболеваний выполнено 5248 вызовов, из них острых инфарктов миокарда – 57, острых нарушений мозгового кровообращения – 188.

Кл.слова: РТ

68. Минздрав заявил, что бесплодных россиян становится все больше [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 5 июля

В России резко увеличилось количество случаев постановки диагноза «бесплодие». Рост за период с 2014 по 2017 годы среди женщин составил почти 19 процентов. Рост среди представителей сильного пола – 22 процента.

Кл.слова: КРИТИКА

69. Минздрав назвал основные причины женской смертности в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 3 июля

Чаще всего жительницы России в трудоспособном возрасте (23,8%) умирают из-за новообразований. Данные приводят в Минздраве РФ.

70. Оценка воздействия климатических изменений на здоровье населения в различных регионах России // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 6. - С. 21–38.

Представлены результаты исследований влияния температуры воздуха, волн жары и холода на смертность и обращаемость населения за скорой медицинской помощью, а также влияния температуры и загрязнения воздуха на заболеваемость населения и температуры воздуха на заболеваемость инфекционными болезнями.

71. Шляфер С.И.

Анализ показателей работы скорой медицинской помощи в России / С. И. Шляфер // Скорая медицинская помощь. - 2019. - № 2. - С. 4--13.

В статье отражены изменения основных показателей, характеризующих работу скорой медицинской помощи в Российской Федерации за 2009—2018 гг. Отмечены проблемы и перспективы развития скорой медицинской помощи в стране.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

72. В Минздраве назвали плюсы увеличения заболеваемости ВИЧ в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 3 июля

Озвученные Роспотребнадзором цифры о росте ВИЧ в России не означают ухудшения эпидемиологической обстановки. «Показатель пораженности может возрастать в результате успешного лечения больных и снижения смертности от заболевания, а соответственно, накопления больных, имеющих данное заболевание», — цитирует РИА «Новости» сообщение пресс-службы Минздрава.

73. В Роспотребнадзоре рассказали об уровне заболеваемости ОРВИ в Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 2 июля

Уровень заболеваемости острыми респираторными вирусными инфекциями (ОРВИ) в Казани находится ниже эпидемического порога на 11,9%. Об этом рассказали в республиканском Роспотребнадзоре.

Кл.слова: РТ

74. Роспотребнадзор: в 13 регионах России заражены ВИЧ более 1% жителей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новая газета. - 2019. - 3 июля

В 13 регионах России заражены вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ) более 1% россиян. Об этом пишет РБК со ссылкой на доклад Роспотребнадзора, подлинность которого подтвердили в ведомстве.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

75. Башкатова А.

Россияне оказались не такими уж и старыми / А. Башкатова // Независимая газета. - 2019. - 28 июня. - С. 1, 4.

На граждан в возрасте 55 лет и старше в РФ приходится менее 30% населения, а медианный возраст составляет меньше 40 лет. С такими показателями Россия на фоне Европы пока выглядит вполне молодой страной. Однако когда в РФ поднимали пенсионный возраст, один из аргументов звучал так: практически все страны через это прошли. Но не упоминалось еще одно существенное отличие России от многих «стареющих» экономик: в РФ госрасходы на здравоохранение в разы ниже, чем в большинстве европейских государств. Россия может оказаться в списке «стареющих» стран с аномально низкими расходами на здравоохранение.

76. Гусенко М.

Болеют на здоровье / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 5 июля. - С. 4.

Жители городов болеют в полтора раза чаще, чем сельчане. Однако продолжительность жизни у первых выше. Об этом сказала вице-премьер Татьяна Голикова на урбанистическом конгрессе «Приоритеты здоровья. Новые ориентиры городской политики».

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

77. Минздрав Боливии заявил о вспышке неизвестного вируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском . - 2019. - 2 июля
Министр здравоохранения Боливии Габриэла Монтаньо сообщила, что в стране зафиксировали вспышку неизвестного вируса.

78. Минздрав опроверг угрозу эпидемий при наводнении в Иркутской области [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 2 июля

Минздрав опроверг появившиеся в ряде СМИ сообщения о том, что в зоне затопления в Иркутской области возникла угроза эпидемии из-за инфекционных заболеваний.

79. Свыше 55 тыс. человек заболели корью на Украине с начала года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 2 июля

На Украине с начала 2019 года корью заболели более 55 тыс. человек. Отмечается, что среди заболевших — свыше 29 тыс. детей. За прошедшую неделю заболевание диагностировали у 601 человека, при этом большинство новых случаев были зарегистрированы в Киевской и Львовской областях. По данным на 27 июня, на Украине было больше 727 566 доз вакцин против кори, паротита и краснухи производства Бельгии и США. Всего с лета 2017 года, когда на Украине началась вспышка кори, заболели более 110 тыс. человек.

80. Эпидемия угрожает Иркутской области после наводнения, заявили в Минздраве [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 2 июля

Главный внештатный специалист Минздрава Елена Малинникова предупредила об угрозе эпидемии в Иркутской области, пострадавшей от наводнения.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

81. Пикерман А.С.

Как обслуживать медицинское оборудование в лечебном учреждении / А. С. Пикерман // Главврач. - 2019. - № 5. : прил. «Новое медицинское оборудование/Новые медицинские технологии». - С. 9--13.

82. Федоров И.Б.

Закупки медицинского оборудования без ошибок / И. Б. Федоров // Главврач. - 2019. - № 5.: прил. «Новое медицинское оборудование/ Новые медицинские технологии». - С. 14--18.

Менеджмент медицинского оборудования в медицинской организации не возможен без планирования закупок медицинского оборудования. Анализ инвестиционного цикла медицинского оборудования позволяет провести планирование рациональных закупок медицинского оборудования. Учет капиталовложений и поточных затрат является основой принятия решения о закупке того или иного аппарата, что позволяет выбрать оптимальную стратегию развития того или иного направления в развитии лечебного учреждения.

МЕДИЦИНА КАТАСТРОФ

83. Бугаев Д.А.

Зарубежный и российский опыт организации специализированной медицинской помощи пострадавшим в дорожно-транспортных происшествиях / Д. А. Бугаев // Казанский медицинский журнал. - 2019. - № 3. - С. 464--468.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

84. Андреева И.

Вопрос цены / И. Андреева // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С.

3.

Президент РФ Владимир Путин подписал Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «Об обращении лекарственных средств» в части государственного регулирования цен на лекарственные препараты, включенные в Перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов».

85. Игнатова О.

Незаменимых нет / О. Игнатова // Российская газета. - 2019. - 4 июля. - С. 2.

Оригинальные лекарственные препараты и дженерики вскоре станут субъектами правового регулирования. А перечень взаимозаменяемых лекарств будет регулярно обновляться с уточнением вновь открывающихся побочных эффектов и публиковаться в интернете. Произойдет это, если депутаты Госдумы поддержат проект поправок в закон, об обращении лекарственных средств разработанный Минздравом России и внесенный в нижнюю палату парламента правительством России.

86. Невинная И.

Таблетка подешевеет / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 5 июля. - С. 5.

С 2023 года пациенты государственных поликлиник смогут покупать назначенные врачом лекарства дешевле. В стране начнет действовать система полного или частичного государственного возмещения затрат, которые несут больные при амбулаторном лечении. Об этом сообщила министр здравоохранения России Вероника Скворцова.

87. Невинная И.

Таблетка станет прозрачной / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 1 июля.

- С. 3.

С 1 июля 2019 года некоторые участники лекарственного рынка будут обязаны регистрироваться в системе мониторинга движения лекарств. Это предусмотрено постановлением правительства № 1557, принятым в середине декабря 2018 года.

88. Полиция нашла серьезные нарушения в российских аптеках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 26 июня

В нескольких регионах России полицейские нашли торговцев поддельными лекарствами. На полках одной из столичных аптек оказался сплошной фальсификат. В прикассовой зоне находились лекарственные средства, которые должны отпускаться строго по рецепту врача, приготовленные для незаконной реализации без рецепта и без чека.

89. Производство лекарств в ТОСЭР «Зеленодольск» откроется в 2021 году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 июля

Компания «Татфарм» запустит производство лекарств в ТОСЭР в Зеленодольском районе Татарстана к концу 2021 года.

Кл.слова: РТ

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

90. Россияне стали реже покупать витамины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 27 июня

Россияне стали реже покупать витамины, в частности, из-за роста цен на БАДы, что может негативно сказаться на здоровье граждан, большинство из которых испытывают дефицит необходимых для организма элементов.

ОНКОЛОГИЯ

91. Ак Барс Банк запустил программу диагностики и лечения рака [Электронный

ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 июля

Ак Барс Банк и компания «МедОблако» предлагают совместную медицинскую программу «Забота о будущем». Она позволяет обнаружить онкологические заболевания на первых стадиях и вовремя начать необходимое лечение. Благодаря ранней диагностике увеличивается вероятность успешной борьбы с раком и быстрого восстановления.

Кл.слова: РТ

92. Буш Е.

Мониторинг равно контроль / Е. Буш // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 4, 5.

Прошло достаточно времени со старта нацпроекта «Здравоохранение» и его подраздела – федеральной программы «Борьба с онкологическими заболеваниями», -- чтобы можно было подводить первые итоги и, если необходимо, вносить коррективы. Именно с этой целью в Госдуме РФ провели расширенное заседание Комитета по охране труда.

93. Габдулина А.

«Знаю, что не нужно, чтобы он видел, как маме плохо и больно»: у больной раком жительницы Казани Айгуль Фазыйловой ухудшилось состояние здоровья [Электронный ресурс] / А. Габдулина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 3 июля

2 июля, больной раком матери-одиночке из Казани Айгуль Фазыйловой экстренно провели плевральную откачку жидкости из легких. Состояние женщины резко ухудшилось, о чем она сразу призналась на своей соцстранице.

Кл.слова: РТ

94. Добрюха А.

Главный онколог Минздрава объявил о старте российско-японского проекта по борьбе против рака [Электронный ресурс] / А. Добрюха . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 28 июня

Подписан первый договор между российскими и японскими онкологами по взаимодействию в области ядерной медицины. Договор предусматривает совместные исследования по радиотерапии ионами углерода, нейтрон-захватной терапии, преодолению лучевой резистентности опухолевых клеток, искусственному интеллекту в области медицины.

95. Минздрав Башкирии назвал районы с самой высокой смертностью от рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 29 июня

Шесть муниципалитетов Башкирии оказались самыми неблагоприятными по раку.

96. Названы малозаметные симптомы рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 29 июня

Специалист по генетике рака из онкологического центра в Калифорнийском университете Бет Карлан заявила, что первые симптомы рака очевидны.

97. Названы способы выявления рака на ранней стадии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 июля

Врачи-онкологи рассказали, какие анализы следует сдавать для того, чтобы выявить рак на ранней стадии.

ПЕДИАТРИЯ

98. Голубкова М.

Донор, которого ждут / М. Голубкова // Российская газета. - 2019. - 4 июля. - С. 3.
Опыт ведения регистра доноров костного мозга, наработанный петербургским НИИ детской онкологии, гематологии и трансплантологии имени Раисы Горбачевой, будет использован

при разработке федерального законопроекта о создании Национального регистра костного мозга. Об этом стало известно в ходе рабочего визита, заместителя председателя правительства России Татьяны Голиковой в Санкт-Петербург.

99. Диетологи рассказали о вредных последствиях употребления детьми сладкого [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 30 июня

Родители должны стараться не допускать излишнего употребления детьми различных сладостей. Об этом напомнили французские диетологи.

100. Исичко С.

Созданная ради детей служба школьных психологов работает на чиновников [Электронный ресурс] / С. Исичко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 1 июля

Рассказывается о том, как вернуть специалистов детям.

Кл.слова: КРИТИКА

101. Невинная И.

Льготы будут / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 2 июля. - С. 5.

Инвалидность детям с сахарным диабетом I типа (инсулинозависимым диабетом) теперь будет устанавливаться сразу до 18 лет. Раньше при первичном освидетельствовании категория «ребенок-инвалид» устанавливалась до 14 лет. Вице-премьер Татьяна Голикова отметила, что это решение улучшит возможности лечения детей и качество жизни их семей.

102. Самсонова Е.

Виртуозы педиатрии / Е. Самсонова // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 2.

В Москве прошел I Всероссийский педиатрический форум студентов и молодых ученых с международным участием. В рамках этого мероприятия состоялась II Межвузовская олимпиада «Виртуоз педиатрии» и научно-практическая конференция студентов и молодых ученых.

103. Чеповская А.

Ночной обход: красноярского медбрата задержали за растление 4 детей [Электронный ресурс] / А. Чеповская. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 27 июня

В городе Минусинске Красноярского края медбрат городской больницы задержан по подозрению в совершении насилия в отношении малолетних девочек. Об этом «Известиям» сообщили в управлении Следственного комитета Российской Федерации по Красноярскому краю. По версии следствия, речь идет как минимум о четырех эпизодах, связанных с растлением детей младше 14 и 16 лет. Более пяти лет мужчина работал в Минусинской межрайонной больнице. В октябре 2018 года Дмитрий Красиков в рабочее время совершил действия сексуального характера в отношении 13-летней пациентки.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

104. И тогда доктор идет к вам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 5 июля

В Москве медики решили не ждать, пока люди придут к ним, и сами вышли навстречу пациентам — в прогулочные зоны. Этим летом в России заработали новые правила диспансеризации и профосмотров. Теперь те, кому больше 18, смогут, как и прежде, устраивать чек-ап состояния здоровья раз в три года, а люди старше 40 — каждый год. При этом список анализов и аппаратных медицинских обследований расширился, а в обязательный перечень добавились онкоскрининги.

105. Китай нуждается в улучшении диагностики и лечения астмы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 2 июля

В Китае, по оценкам специалистов, более 45,7 миллиона взрослых граждан страдают астмой. Однако большая часть пациентов не проходили диагностики или надлежащего лечения.

Кл.слова: КРИТИКА

106. Клоков П.

Как я проходил бесплатную диспансеризацию в московском парке [Электронный ресурс] / П. Клоков. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 3 июля

Журналист «Комсомольской правды» рассказывает о том, как он проходил бесплатную диспансеризацию в московском парке. Речь идет 46-ти павильонах «Здоровая Москва», которые будут работать в парках до конца лета каждый день без выходных с восьми утра до десяти вечера.

107. Минздрав предложил обязательно проверять на наркотики студентов и школьников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 1 июля

Минздрав РФ предложил изменить порядок профилактических осмотров учащихся школ, ссузов и вузов. Согласно проекту распоряжения министерства, вводятся обязательные тесты на ряд наркотических веществ.

ИММУНОЛОГИЯ

108. Массовая вакцинация людей началась в зоне затопления в Иркутской области [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 2 июля

В зоне затопления в Иркутской области началась массовая вакцинация людей от гепатита А, брюшного тифа и дизентерии. Главный внештатный специалист Минздрава Елена Малинникова сообщила, что эпидемиологическая ситуация может обостриться после того, как сойдет вода.

109. Роспотребнадзор представил новую вакцину от лихорадки Эбола [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 2 июля

Роспотребнадзор представил новую вакцину против лихорадки Эбола, разработанную в России. Отмечается, что разработку представили в рамках международной конференции по вопросам вакцинации против лихорадки Эбола, которая прошла в Конго 28-29 июня. Препарат создали в Государственном научном центре вирусологии и биотехнологии «Вектор».

СПИД

110. Сотрудники УФСИН и осужденные прошли в Набережных Челнах экспресс-тест на ВИЧ // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 28 июня
Сотрудники УФСИН и осужденные прошли в Набережных Челнах экспресс-тест на ВИЧ, сообщила пресс-служба пенитенциарного ведомства.

Кл.слова: РТ

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

111. Белова В.

Инсульты, инфаркты, гангрена: врач рассказал татарстанцам, к чему приводит атеросклероз и чем он опасен [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 4 июля

О чем может говорить головокружение или потеря зрения? Почему курение сокращает жизнь и как холестерин портит сосуды? Об этом и многом другом ИА «Татар-информ» рассказал заведующий отделением сосудистой хирургии Казанской городской клинической больницы № 7 Ильдар Халилов.

ГЕМАТОЛОГИЯ

112. В России ужесточат контроль качества донорской крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 28 июня

Контроль качества донорской крови будет усовершенствован в России, в частности, за счет проверки ее компонентов во всех без исключения случаях донации. Постановление об утверждении правил заготовки соответствующих биоматериалов подписал премьер-министр страны Дмитрий Медведев.

113. Нодельман В.

Чистокровный интерес / В. Нодельман, П. Панов // Известия. - 2019. - 28 июня. - С. 4.

Риск заразиться ВИЧ и гепатитами В и С через донорскую кровь будет сведен к нулю — согласно новым правилам, ее будут проверять с помощью ПЦР-диагностики. Метод позволяет уже в первые сутки заражения определить наличие инфекции в крови, даже если донор об этом еще не подозревает. Постановление правительства об утверждении правил заготовки донорской крови и ее компонентов уже подписано премьер-министром Дмитрием Медведевым.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

114. Кукарцева А.

Море, пляжи и отель: где вирус подцепить быстрее? [Электронный ресурс] / А. Кукарцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 3 июля

О самых заразных местах на отдыхе, где любят обитать вредные бактерии и инфекции, рассказывает ведущий эксперт Центра молекулярной диагностики ЦМО Центрального НИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Михаил Лебедев.

115. Пичугина Е.

Как лечить гонорею и сифилис: новые инфекции становятся сильнее лекарств [Электронный ресурс] / Е. Пичугина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 30 июня

Тревогу по поводу резко распространяющейся по всему миру устойчивости тех или иных бактерий к антибиотикам врачи бьют давно. Во многих случаях стало сложно справиться со стафилококком; зачастую лекарства не работают против сепсиса. А тут еще одна серьезная проблема: если лет десять назад венерологи говорили, что гонорея и сифилис давно перестали быть страшилками (первую и вовсе можно вылечить за день), то теперь врачи хватаются за голову: возбудитель «гусарского насморка» приобрел устойчивость практически ко всем антибиотикам. Против сифилиса же действует только пенициллин — но его почти перестали выпускать.

МЕДИЦИНСКАЯ ПАРАЗИТОЛОГИЯ

116. Медики предупредили о серьезной опасности плавания в бассейне [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 июля

Центры по контролю и профилактике заболеваний США проинформировали о росте числа заболеваний, вызываемых обитающими в бассейнах паразитическими простейшими криптоспоридиями.

117. Составлен список болезней, которые привозят из отпуска туристы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Новые известия. - 2019. - 1 июля

Отправляясь в поездку в экзотические страны, стоит помнить, что вернуться можно не только с положительными впечатлениями, но и с «интересными» болезнями.

ХИРУРГИЯ

118. В Нижнекамске хирурги со всего Закамья поговорили о специфике операций без разрезов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 30 июня

В детской больнице Нижнекамска собрались хирурги со всего Закамья. Встреча стала своеобразным мастер-классом от лучших специалистов республики.

Кл.слова: РТ

119. Врачи Набережных Челнов заменили пенсионеру сердечный клапан без разрезов через бедренную артерию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 июля

Команда врачей больницы скорой медицинской помощи Набережных Челнов заменила двум пенсионерам сердечные клапаны без разрезов грудной клетки.

Кл.слова: РТ

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

120. Двум врачам калининградского роддома предъявили обвинения в убийстве [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 июля

Следственный комитет России (СКР) предъявил обвинения в организации убийства ребенка и.о. главврача и в совершении умышленного убийства — реаниматологу-анестезиологу роддома №4 в Калининграде. В отношении женщин избрана мера пресечения в виде домашнего ареста. Ранее и.о. главврача Елене Белой были предъявлены обвинения по ст. 286 УК России («Превышение должностных полномочий»). По версии следствия, в ноябре 2018 года, когда в роддоме родился недоношенный ребенок, она дала указание реаниматологу Элине Сушкевич убить его. По данным СКР, это было сделано для того, чтобы не тратить на ребенка деньги больницы и не портить показатели медицинской статистики, а в дальнейшем Белой получить должность главврача. Чтобы скрыть следы, врачи внесли в историю родов сведения, что ребенок умер в утробе матери.

Кл.слова: КРИТИКА

НАРКОЛОГИЯ

121. В Минздраве рассказали о снижении уровня наркомании и алкоголизма в стране [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 26 июня

Главный психиатр-нарколог Минздрава Евгений Брюн рассказал, что в стране снижается уровень потребления спиртного и наркомании среди подростков. Однако статистика показала, что каждый седьмой студент имеет опыт употребления запрещенных веществ. По словам эксперта, молодежь предпочитает коноплю и синтетику.

122. Нодельман В.

«Сигарета или кальян — это выбор между раком и слабоумием» / В. Нодельман // Известия. - 2019. - 26 июня. - С. 7.

В России снижается потребление спиртного, но для радикального улучшения ситуации должно смениться одно-два поколения. Повсеместное тестирование школьников на наркотики привело к снижению наркомании среди подростков, но в студенческой среде проблема остается — каждый седьмой студент имеет опыт употребления запрещенных веществ. Об этом в преддверии Международного дня борьбы с наркоманией рассказал главный психиатр-нарколог Минздрава, президент Московского научно-практического центра наркологии Евгений Брюн. Он также пояснил, почему врачам надо развязать руки в применении обезболивающих и как обезопасить себя от ложных обвинений в наркоторговле.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

123. Агранович М.

Дантист станет психологом? / М. Агранович // Российская газета. - 2019. - 2 июля. - С. 12.

Союз в подготовке гуманитариев и медиков. Для кого-то неожиданно? Может быть. Но факт остается фактом: РГГУ и МГМСУ им. Евдокимова (стоматологический университет) открывают совместную программу. Они создают кафедры, где студенты обоих университетов будут вести исследования и реализовывать социально-гуманитарные проекты в области медицины.

124. Папырин А.

Сто лет успеха / А. Папырин // Медицинская газета. - 2019. - 14 июня (№ 22). - С. 1, 6--7.

Репортаж с торжественного собрания, приуроченного к 100-летию Самарского государственного медицинского университета.

АВТОМАТИЗАЦИЯ И КОМПЬЮТЕРИЗАЦИЯ В МЕДИЦИНЕ

125. Теплов В.М.

Применение имитационного моделирования для оптимизации работы стационарного отделения скорой медицинской помощи / В. М. Теплов, Е. А. Цебровская [и др.] // Скорая медицинская помощь. - 2019. - № 2. - С. 14--19.

Представлен первый опыт использования компьютерного моделирования работы стационарного отделения скорой медицинской помощи (СтОСМП). Проведен ряд экспериментов, направленных на определение допустимого потока поступления пациентов в сутки при заданном штатном расписании, на определение необходимых условий готовности отделения к массовому одномоментному поступлению, а также выполнены исследования в рамках расширения должностных обязанностей врача СтОСМП.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

126. Опыт организации вызова медицинских работников на дом с использованием информационных систем // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 6. - С. 74--78.

ОРГАНИЗАЦИЯ МЕДСЕСТРИНСКОЙ ПОМОЩИ

127. Контроль сестринского персонала как важная составляющая обеспечения качества медицинской помощи // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 6. - С. 44--54.

Рассматриваются вопросы организации контроля сестринского персонала как важнейшего инструмента повышения качества медицинской помощи.